



★南国市PTA体育交歓大会、お疲れ様でした★



9月27日（土）に、南国市スポーツセンターで南国市PTA連合会体育交歓大会が行われました。鳶ヶ池中学校からはソフトボール、ソフトバレーボールに参加しました。今年は両チームとも大活躍。昨年の悔しさ？をバネにダブル準優勝という見事な成績でした！選手として参加して下さったみなさん、ありがとうございました。また、応援に来て下さった保護者・生徒のみなさんもありがとうございました。



★第2回学校運営協議会★

令和7年10月9日（木）に第1回学校保健委員会並びに第2回学校運営協議会を開催しました。

内容は、生徒会執行部との交流、学校保健委員会（学校の健康問題を研究協議し、学校と家庭・地域が連携して児童生徒の健康づくりを推進する会）、学校からの現状報告と行事計画についてです。

生徒会執行部との交流では、防災について以下のようなアドバイスをいただきました。災害に対する備えや地域の行事への参加を積極的に考えてみましょう。

- ・自助の大切さ、日頃からの備えをしっかりすること。
- ・被災時には中学生が主役になることで地域の防災力が高まる。
- ・近所の人も守れるように地域の人の顔を知ること（中学生にも地域の行事に積極的に参加してほしい）。

★ 2月に防災フェスティバルがあるので、中学生にもぜひ参加してもらいたいそうです。詳しい内容が分かればお知らせします。

★2年生 修学旅行★

10月15日(水)～17日（金）に関西方面への修学旅行に行ってきました。私自身は教師生活38年間で14回目の引率業務となりました。行程が似ていても、メンバーが違うとまったく違う旅行となります。2泊3日という短い期間でしたが、2年生の良いところがたくさん見られました。

鳶ヶ池中ではノーチャイムで学校生活を過ごしていますが、この時間を気にして行動する習慣が旅行中もいかされ、ホテルのエレベーターが一つしかなくて仕方なく集合時刻に遅れた以外は、ほぼ時間通りに行動することができました。一番驚いたのは、京都市内での移動時のことです。たくさんの旅行客がいるなか、不慣れな道で見事に2列を維持して移動していました。誰か一人でも勝手な行動をとると列が横に広がるものですが、14回の旅行の中でも一番の移動の仕方でした！また、旅行中のトラブルにも友だち思いの優しさが垣間見られ、いい集団に育っているなどを感じました。

本物の持つ空気感は、デジタルでは感じることのできない貴重な体験です。この旅行で感じたこと、考えたことを今後の学校生活にもいかして、さらに成長してくれるものと信じています。



★学校林活動1・2・3年生★



10月15日(水)に1年生、16日(木)に3年生、22日(水)に2年生が、学校林活動を行いました。今年は全学年とも雨のため、甫喜ヶ峰森林公園での活動となりました。

森林について学習した後、木を切り倒すところを見学したり、丸太を切ったりお箸作りをしたり。普段できない貴重な体験をすることができました。生徒の感想（抜粋）を紹介します。



○森林は二酸化炭素を吸収して酸素をだしたり、水をきれいにしていることがわかりました。初めて木を切っているところを見たので迫力がありました。木を運ぶ作業は重くてひと苦労でした。

○林業大学の人が木を切るときにはどのような調整があるのか教えてくれて、木が倒れる時はミリ単位で木を倒していることがわかった。来年は学校林に行きたいです。

○木は動物の居場所にもなるし、地球のためにも大切なものだとわかりました。おはし作りの時に削るのは大変だったけど1本1本自然に育てたものが身近にあるんだな。大切に使いたい。と思いました。

○最後の学校林活動になりましたが、とても楽しくためになりました。木の間伐は毎年見ましたが、どれも迫力や正確さが素晴らしいかったです。昨年はペンケースを作りましたが、今年はおはし作りでした。力と技術が必要でとても難しかったです。

○午前中は実際に木を倒すところを見せてもらえて自分の何倍もある木はいろいろな工夫と技術で切られて様々な場面に活かされているのだとわかった。木を100年かけて育てるには間伐など人の力が必要で林業があるから自分たちの生活も豊かになっていると感じた。普段は木を削ったり木の実を見ることもしないから学校林活動ができて良かった。自分で木を切ってみて改めて林業に携わる人のすごさを感じられた。

○森林がないと大雨になったときに土砂が崩れて川や海に流されてしまうし、森林があることで二酸化炭素を吸収してくれるのでは森林はとても大切だと思いました。

○森林の木で吸う二酸化炭素は3割あと7割のほとんどが海の海藻で吸収し、吸われていることを知りました。木は木になるのにとても時間もかかることが分かった。江戸時代から昭和までの木がとても太くてこの木は江戸から昭和までたくさんの景色を見たんだと思いました。



- 蒼ヶ池中学校ならではの学校林活動。先輩が植林してくれた木もたくさん生えています。歴史と伝統をつなぐ学校行事です。